
BORRADOR ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO 

MUNICIPAL DE MEDIO AMBIENTE CELEBRADA EL 1 DE FEBRERO DE 2024

ASISTENTES:

D. Daniel García-Ibarrola Díaz Presidente

D. Miguel Ruiz Madruga Grupo Municipal PP

D. Rafael Arenas Rojas Grupo Municipal PSOE

Dª. Irene Ruiz Membrilla Grupo Municipal HACEMOS

Dª. Carmen Torres Torres Delegación Territorial de Sostenibilidad, Medio Ambiente
y Economía Azul – Junta de Andalucía

D. Antonio Gomera Martínez Universidad de Córdoba

Dª. M.ª del Carmen Gutiérrez Martín Universidad de Córdoba

D. José Ignacio Montero Portabella Gerencia Municipal de Urbanismo

D. Guillermo Contreras Novoa Asoc. Ecologistas en Acción

D. Miguel Mesa López Grupo Local Seo-Córdoba

D. Julián Blanco Ramírez Plataforma Carril Bici

Dª. Eva Puche Navarro Asoc. Peatonal Cordobesa a Pata

Dª. Juana Pérez Girón Federación de Asociaciones de Vecinos Al-Zahara

D. Francisco Aurelio Martín Carrera CC.OO

Dª. M.ª Antonia Fernández-Bolaños Borgas Confederación de Empresarios de Córdoba

D. Manuel Trujillo Carmona Plataforma a Desalambrar

D. Manuel Rojo Aranda Secretario

De  la  Delegación  de  Sostenibilidad  y  Medio  Ambiente  participa:  D.  Adelardo  Cánovas  Crespo,
Coordinador General de Desarrollo Urbano, Sostenibilidad e Igualdad y D. Francisco J. Muñoz Macías,
técnico del departamento de Medio Ambiente.

Siendo las 18:00 horas, en segunda convocatoria,  del día 1 de febrero de 2024, da comienzo la sesión
ordinaria del Consejo Municipal de Medio Ambiente con el siguiente Orden del Día:

1. Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior.

Se aprueba el acta de la sesión ordinaria celebrada el 3 de noviembre de 2023.

A continuación el Sr. Presidente propone cambiar el orden de las intervenciones ya que el Sr. Jordano tiene
otra reunión y debe de intervenir el primero. Se acepta por parte del Consejo.

1



2.   Información  sobre  la  situación  de  las  Zonas  de  Bajas  Emisiones  (ZBE)  en  el  municipio  de
Córdoba. Intervendrá la Delegación de Movilidad.

En este  punto  interviene  D.  Bernardo Jordano de  la  Torre,  Teniente  Alcalde  Delegado de Inclusión  y
accesibilidad, Movilidad.

Explica sobre el estado en el que se encuentra el contrato de  asistencia técnica para la declaración de la
Zona de Bajas Emisiones.

En ese sentido, manifiesta que están pendientes de convocar la Mesa de Movilidad para darles a conocer las
conclusiones.

Entre la medidas que tienen previstas adoptar están:

- Concretar qué tipo de coches permitir.

- Control de la calidad del aire y de ruidos para ir conociendo su evolución.

- Continuar con el uso de gas en los autobuses.

- Potenciar que la flota de taxis tengan emisiones 0 o bajas emisiones.

- Adoptar algo similar al modelo de Helsinki en donde se dejan los vehículos pesados en un perímetro y
desde ahí con vehículos eléctricos se hace el reparto de mercancias.

- Aparcamientos en altura: podrían resolver muchos problemas por el tema de restos arqueológicos.

- Disponer de información en zonas azules sobre aparcamientos disponibles.

- Con vehículos de bajas emisiones:

• Hora gratis en zona azul.

• Colocar 100 puntos de recarga.

- Bicicletas compartidas.

- Carril bici: se seguirán ampliando. Próximo: Medina Azahara por Miralbaida. 

- Mantenimiento de carriles – se está haciendo el contrato.

A continuación se pasa a un turno de palabras:

. Dª. Eva Puche: 

- Pregunta si se van a tener en cuenta las aportaciones que se hagan en la Mesa de Movilidad.

- Propone que el objetivo principal de la movilidad sea la reducción el uso del coche privado.

. D. Guillermo Contreras:

- Pregunta si se ha hecho un estudio previo antes de declarar la Zona de Bajas Emisiones.

- Propone que se actualice el Plan de Movilidad Urbana Sostenible realizado por Salvador Rueda.

. Dª Irene Ruiz: 

- Manifiesta su desacuerdo con que la Zona de Bajas Emisiones coincidan con la Zona Acire.

- Apoya la propuesta de Guillermo de actualizar el Plan de Movilidad Sostenible porque aborda toda la
ciudad.
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- Pregunta si se está estudiando la contaminación acústica: ¿Dónde están los medidores y resultados?

. Julián Blanco:

- Valora muy positivo que el Concejal haya informado a este Consejo.

- Movilidad es el área que más puede incidir en la calidad del aire de la ciudad.

- Propone igualmente buscar cómo bajar el uso del coche particular.

D. Antonio Gomera ofrece la colaboración de la Universidad en la propuesta de puntos para bici pública.

D. Ignacio Montero propone trabajar con el sector de los trabajadores municipales por el gran número de
personas, incentivando para que no usen el coche.

D. Daniel informa que se está trabajando desde la Delegación de Turismo para promocionar el uso de la
bici.

3.2.  Información  sobre  el  Plan  de  Arbolado  en  la  ciudad.  Intervendrá  la  Delegación  de
Infraestructuras.

A continuación  el  Sr.  Presidente  pasa  la  palabra  a  D.  Miguel  Ruíz  Madruga,  Concejal  Delegado  de
Infraestructuras, el cual informa que se está trabajando en la contratación para la elaboración del Plan de
Arbolado de la ciudad, que permitirá desarrollar una estrategia para mejorar la masa arbórea de la ciudad.

En este sentido informa sobre los siguientes asuntos:

. La intención es que el proceso de elaboración del Plan de arbolado sea muy participativo tanto por la
ciudadanía como en colaboración con la Universidad de Córdoba.

. Se siguen plantando árboles en los arcorques vacíos, que este año se han plantado unos 1.200 árboles,
intentando llegar a 2.000 árboles aproximadamente, si bien existen 9.000 alcorques vacíos.

. El Servicio de Parques y Jardines se está ampliando dado que existen enormes necesidades de personal
técnico y operarios.

. Se va a disponer la información en la Web municipal de dónde se están plantando los árboles.

.  La ciudad está creciendo,  en el  caso del  Parque Levante se  han plantado 1.800 árboles  con riego
automatizado.

. El Plan Director es un compromiso económico, organizativo y normativo.

El Sr. García-Ibarrola explica que se está buscando colaboración privada para la plantación de árboles. En
este sentido se ha firmado un convenio de colaboración con Astrazéneca.

A continuación se pasa a un turno de palabras:

. D. Guillermo Contreras reconoce el esfuerzo que se está haciendo, si  bien le preocupa si se van a
mantener los árboles con riego.  Comparte también la situación de necesidades del  Departamento de
Jardines.

. Pidieron una reunión con el Delegado de Infraestructuras, D. Miguel Ruíz Madruga con el colectivo en
Defensa del Árbol, solicitan que se mantenga.

. El Sr. Ruíz Madruga le contesta que sí mantendrá la reunión.

.  D.  Rafael Arenas apunta que se están matando árboles vivos en la ciudad, por lo que cree que se
deberían valorar los criterios a la hora de cortar árboles.

. El Sr. Ruíz Madruga le contesta que el saldo es positivo y se está analizando en la Comisión del Árbol.
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D. Julián Blanco comenta que desde hace años se está reclamando personal tanto por Medio Ambiente
como por Jardines. Le gustaría conocer el presupuesto que se va a disponer para el Plan del Arbolado.

. El Sr. Ruíz Madruga le contesta que se hará cuando se apruebe el Plan. Se presentará éste en el CMMA.

. Dª Eva Puche plantea la necesidad de adaptarnos al cambio climático. Apoya la necesidad de personal y
la implicación de los técnicos para que no se corten árboles si no está totalmente justificado y pone en
valor la importancia de la comunicación a la ciudadanía.

Siendo las 19:25 horas y dado que el Presidente del Consejo tiene que ausentarse a la reunión, tal y como se
recoge  en  el  Reglamento  de  Funcionamiento  del  Consejo  Municipal  de  Medio  Ambiente  asume  sus
funciones el Vicepresidente, D. Julián Blanco Ramírez.

4. Informe sobre el impacto del temporal en la arboleda de la ciudad. Intervendrá la Delegación de
Infraestructuras.

El Sr Vicepresidente pasa la palabra a D. Miguel Ruíz, el cual informa de las siguientes cuestiones:

. El temporal acabó con unos 500 árboles.

. Se ha hecho una evaluación de todos los árboles de la ciudad, salvo de los naranjos.

. Se va a informar en el Pleno y a la Comisión del Árbol.

. Se van a reponer los 500 árboles caídos además de los que se plantan de forma ordinaria.

5. Información sobre Caminos Públicos. Intervendrá el Coordinador General de Desarrollo Urbano y
Sostenibilidad.

El Sr Vicepresidente pasa la palabra a D. Adelardo Cánovas Crespo, Coordinador General de Desarrollo
Urbano, Sostenibilidad e Igualdad, el cual informa que ha mantenido una reunión con el Presidente de la
Gerencia  Municipal  de  Urbanismo y existe  el  compromiso de que se cree  una Oficina Técnica y esté
liderada por la Gerencia, existiendo un claro impulso político.

A continuación se pasa a un turno de palabras:

. D. Manuel Trujillo comenta que dicha propuesta se le hizo también él al  Coordinador General del
Ayuntamiento de Córdoba, D. Ramón Díaz-Castellanos, hace 4 años. Y que hace 3 años denunciaron al
al Juzgado el corte de diferentes caminos para que se reconocieran como caminos públicos, sin que el
Ayuntamiento haya hecho nada al respecto. Próximamente se celebrará un juicio al respecto.

. Se va a realizar una denuncia también con el Camino del Bañuelo.

. Él se ofrece a colaborar y pone a disposición toda la información de la que dispone. En este sentido, se
compromete a mandar información sobre el estado actual de los caminos públicos en el municipio.

6. Calidad del Aire en la ciudad. Intervendrá la Delegación de Sostenibilidad y Medio Ambiente.

El Sr Vicepresidente pasa la palabra a D. Francisco Muñoz, técnico del Departamento de Medio Ambiente,
el cual hace una presentación de detalle respecto a la situación de la calidad del aire en la ciudad, a partir de
recientes publicaciones en prensa sobre un informe de la Agencia Europea de Medio Ambiente respecto a la
calidad del aire de ciudades europeas. Aprovecha para ofrecer valores de los diferentes gases contaminantes
que son evaluados más allá del  propio informe y la situación de Córdoba junto a numerosas ciudades
españolas.

A continuación se pasa a un turno de palabras:

. D. Adelardo Cánovas explica que en el contesto del convenio con Astrazéneca “Ciudades que inspiran”
se pretende realizar un estudio de la correspondencia de la incidencia de la calidad del aire con la salud.
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. Dª María del Carmen Gutiérrez propone que hay que mejorar las actuaciones con el transporte público
en la ciudad.

. D. Julián Blanco expone sobre la necesidad de intervenir en eliminar el transporte privado. Para ello
habría que hacer campañas de concienciación.

7. Información del representante de este consejo en el Consejo del Movimiento Ciudadano.

No asiste a la reunión.

8. Ruegos y preguntas.

Se formulan las siguientes preguntas:

.  D.  Manuel  Trujillo:  Sobre el  Canal  del  Guadalmellato,  en  relación al  corte  del  paso,  qué  se  está
haciendo al respecto desde el Ayuntamiento.

. Dª. Irene Ruiz pregunta si se puede hacer algo en relación a la concienciación sobre el beneficio de las
aves (golondrinas, vencejos, etc.…)

Asimismo se realizan las siguientes ruegos:

. D. Julián Blanco ruega que se invite a la Consejería de Fomento para que informe sobre el proyecto de .
Conexión de la Vía Verde de la Campiña con la ciudad y del proyecto de remodelación del carril bici de
la Avda. Medina Azahara.

. D. Rafael Arenas: Informar sobre qué se va a hacer con la Vía Verde del Muriano.

Sin mas asuntos que tratar, finaliza la sesión siendo las 20:45 h.

Córdoba a 6 de febrero de 2024

Secretario del Consejo Municipal de Medio Ambiente
Fdo. Manuel Rojo Aranda

VºBº
Presidente del Consejo Municipal de Medio Ambiente
Fdo.: Daniel García-Ibarrola Díaz
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